

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
6 " " " 7
12 " " " 14
Extranjeros: 3 " " " 3,50
6 " " " 7
12 " " " 14

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Escuelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
 La correspondencia administrativa debe dirigirse
 AL ADMINISTRADOR
 Apartado núm. 25.

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2. SEGOVIA ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚMERO 6.

EL ACTO DE HOY

Ha respondido por completo á las esperanzas que habíamos puesto en él.

Segovia se ha mostrado digna de su historia, y ha hecho al Rey un recibimiento tan cariñoso como sincero.

No ha revestido aquella magnificencia que suele dar á estos actos un numeroso elemento oficial, ni se han advertido esos preparativos fastuosos que denuncian el estado próspero de una población.

Encerrado en los modestos límites que tan bien cuadran á un pueblo como el nuestro, la importancia del acto de hoy estriba principalmente en la espontaneidad con que se ha desbordado el sentimiento público, y en los corrientes de simpatía que desde el primer momento se establecieron entre el joven monarca y la muchedumbre que le aclamaba en las calles.

Seguramente en el ánimo de S. M. tienen que haber producido, gratisima impresión, esas aclamaciones de un pueblo que no conoce la doblez ni el engaño, y que estima como su mayor timbre de gloria, el culto á las viejas tradiciones y el ejercicio desinteresado de la más hidalga hospitalidad.

Un pueblo que, como el nuestro, de tan gallardo modo practica esta virtud cívica, y con tan expresivas manifestaciones agradece al Rey el honor que le dispensa, confiándose por algunas horas á la lealtad y al cariño de sus habitantes, ese pueblo no está muerto, ni carece de energías que sólo esperan la mano que las mueva, para ponerse en actividad.

Sometidos desde hace tiempo los segovianos, á los rigores de una adversa suerte que ha ido restando á este pueblo la mayor parte de los elementos vitales que constitulan su principal riqueza, hay nos abrazamos, como esperanza suprema, á los recuerdos de mejores días.

No sentimos ni desfallecimientos cobardes, ni tempranas alegrías.

Tenemos puesta, la fé en el porvenir de Segovia y esperamos, con resignación heroica y viril energía, á que llegue la hora ansiada de que una fuerza misteriosa que no sabemos de donde vendrá, pero que vendrá más tarde ó más temprano, rasgue las sombras de esta larga noche en que vivimos, y nos repita las palabras de Cristo á Lázaro, diciéndonos: Levántate y anda.

La presencia del Monarca en Segovia significa para nosotros, los segovianos, un honor muy

grande y es la esperanza que llama á nuestras puertas, haciéndonos confiar en mejores destinos para este pueblo que cuenta con energías y elementos naturales para recuperar su antigua pujanza, pero que aun no ha encontrado la voluntad bienhechora que haga cumplida justicia á sus merecimientos, y le empuje por caminos de salvación.

Comisión de Presupuestos

Se reunió ayer tarde en el Congreso la Comisión general de Presupuestos, estudiando varios proyectos. Dó dictamen de conformidad en los proyectos de rebaja en el arancel de los trigos y aumento de las pesas.

A ambos hizo observaciones el señor De Federico, diciendo que no tenía inconveniente en que se rebajaran aun más los derechos de los trigos, si así lo exigían las necesidades de las subsistencias; pero que, en cambio, no veía procedente que se aumentaran los derechos á las pesas.

El ministro de Hacienda, que asistió á la reunión, explicó satisfactoriamente la razón de ambos proyectos, y la Comisión aprobó los dictámenes. Continuó después el estudio, en conjunto, del proyecto de liquidación de las deudas de Ultramar, haciendo diferentes observaciones los señores Amat, Bergamín y De Federico.

Este último propuso que el dictamen de este proyecto se dividiera en dos, que podrían presentarse al mismo tiempo, pero que constituirían dos proyectos: uno relativo al pago de los atrasos á repatriados, presentándolos los propios interesados, y otro dictamen en que sólo se incluiría lo referente á suministros, material, etc.

También propuso el Sr. De Federico que los 15 millones de pesetas que adelantó el Banco Hipotecario para el pago de repatriados, no sean abonados ahora sino que continúen en poder de dicho Banco, devengando el interés de dos y cuartillo, hasta que convenga al Tesoro hacer la conversión.

La Comisión se reunirá de nuevo para estudiar el articulado del proyecto.

LOS TRIGOS.

Tan improcedente é injustificada consideramos la rápida y exoesiva alza que los trigos alcanzaron en los últimos días de Febrero ó Marzo, como *nada razonable y poco pensada*, la medida propuesta por el Excmo. Sr. Ministro de Hacienda. No sólo porqué como era lógico, los precios de los trigos empezaban ya á descender forzosamente, por haberse patentizado el agio de una manera descarada y perjudicial; sino que también, porque á contrarrestar ese rumbo progresivo de alza, se habían dirigido, con resultado cierto, las operaciones concertadas por uno de nuestros mercados más importantes, consiguiendo trigos exóticos que empíricamente resultan á la paridad de 50 reales fanega castellana, plazo de 90 días, embarque en Febrero y arribo á nuestros puertos en Marzo-Abril.

Esto sólo dato era, y es más que suficiente á producir el descenso en las cotizaciones alcanzadas por los trigos en estos últimos días, dando al traste con las infundadas pretensiones, por algunos sostenidas, para obtener 60 reales por fanega castellana, á pago *rábioso*, en tanto que los trigos exóticos han sido adquiridos con un respiro de noventa días, que viene á causar en los nuestros el mismo descenso que inconscientemente ha ocasionado el señor ministro con su proyecto de ley.

Sólo que aquello hubiese sido lógico, natural y consecuencia de operaciones puramente mercantiles, en tanto que lo

propuesto por el señor ministro, de ser aprobado en Cortes, resultará un perjuicio á las clases que producen y un favor indirecto á los que concertaron aquellas operaciones.

Porque los arribos de Marzo-Abril que lleguen á la península operados á la paridad de 50 reales fanega castellana, bajo la base de 3 pesetas los 100 kilos, pagados entonces por derechos de Aduanas, al desembarcar y ser aforados se les vá á aplicar ahora, el derecho de 6 pesetas 100 kilos, lo cual dará al acaparador un beneficio inesperado de 3 y 1/2 reales en fanega importada, resultando por consiguiente á 46 y 1/2 reales. O lo que es lo mismo, algo más barato que el tipo de 27 pesetas los 100 kilos, fijado como regulador por el Sr. Ministro en su proyecto.

Y como las operaciones que los acaparadores concertaron en mediados de Febrero, para arribar en nuestros puertos en Marzo-Abril se elevan á la considerable cifra de 24.000 toneladas (2.400 wagones trigo), resulta que el Erario español vá á dejar de percibir 480.000 pesetas al practicar el adeudo de Aduanas sin beneficio alguno para la clase obrera, y si solo, de aquellos que consideraban ya un buen negocio la adquisición del trigo á la paridad de 50 reales fanega castellana.

De aquí, que consideremos el proyecto nada razonable, ó poco pesado. Porque si nuestro Gobierno concierne, como debe conocer, esos detalles en asunto que tan directamente afecta á productores y consumidores lo propuesto es *nada razonable*. Y si por el contrario, desconocía esas operaciones realizadas, el proyecto ha sido y es *poco pensado*, por las consecuencias que de él pueden deducirse.

TEODORO GIL CALLEJA

Santa María de Nieva 7 Marzo 1904.

Los hombres del día

Enrique Ibsen

Ibsen es muerte: el gran dramaturgo no es ya, sobre el lecho que ocupa ha tantos meses, sino un deforme montón de carne gresusana que parece pedir con sus últimas y convulsivas palpitaciones, el eternal reposo.

Algunos corresponsales han comunicado la noticia de haberse agravado su enfermedad, de que no alienta casi, y que las eminencias médicas que le asisten imponentes para derrotar á la muerte, que hacia él tiende los brazos, han dicho que no hay remedio. El fatal desenlace se aproxima; más no por esperado, ha de ser menos profunda y dolorosa la impresión que á todos ha de causar el conocimiento de que el gran poeta noruego se halla moribundo, que una agonía lenta consume sus postreñas materiales fuerzas, que no hay remedio.

Un buque, en el que obligado por circunstancias que me son penosas rememorar, yo navegaba como simple turista, hizo escala en Skien, pueblo natal de Enrique Ibsen, para tomar un cargamento de maderas. Es lo sucedido en el verano de 1893. A nadie conocía en la población y mis ocios distraíalos paseando por las inmediaciones ó mirando por sus cuatro costados una modesta casita hecha de tablas y que rodea un pequeño jardín, en la cual nació el poeta el 2 de Marzo de 1828. Complacíame en imaginar á Ibsen siendo un niño, y á partir de su infancia ir reconstruyendo, esprichosamente, su vida entera: sus juegos primeros, luego sus estudios, los equívocos sufridos por su alma hasta la revelación del artista.

«Todas las poesías que he escrito, —sabía que él dijo á uno de sus editores,— se relacionan íntimamente

conmigo, con lo que ha pasado en mí, aunque no lo haya pasado yo. Todas mis poesías han tenido por objeto limpiar y purificar mi conciencia, porque nadie vive en la sociedad completamente irresponsable.» Esta confesión del poeta unido á lo que conocía de su obra literaria, era la base de mi soñadora reconstitución de todo su pasado, y de esta deducía que el Ideal que le orientó siempre era el de canalizar el bien por el haz de la tierra. Ahí están sus obras dramáticas y poéticas, en las cuales se combate lo convencional, lo ilógico, el engrandecimiento sobrenatural del individuo y el lirismo exagerado, que es lo que corrompe á la Humanidad y retarda su arribo á la plenitud de los tiempos. El consignatario del buque me proporcionó la viva satisfacción de saludar al maestro, al ungido por Dios con todas las gallardas esplendideces del Genio.

Diez años, largamente, han transcurrido y el recuerdo material de la entrevista que con él tuve perdura en mi memoria con la misma diafanidad de los hechos recientes; mas, no obstante, soy incapaz de referir las sensaciones que experimenté mi ser, acobardado, tembloroso, ante la exoesa magnitud de su inteligencia, admirada por mí en todas sus obras.

Ma hablé en el idioma italiano, y su voz lenta, sin inflexiones, me penetraba piel adentro hasta los huesos como un vapor de fiebre... Pude notar que le agradaba mi turbación.

Teniendo conciencia de su propio valor, Ibsen se complace en recibir los homenajes que le rinden los hombres de alta y baja jerarquía intelectual. De ahí sus teatrales exhibiciones en la galería de su casa en estos últimos tiempos en que se ha visto imposibilitado de salir á la calle á causa de su enfermedad.

Haciendo rememoración de las vicisitudes sufridas como artista hasta llegar á imponerse con todas las soberanías de su talento portentoso, único, exclamó, al punto de terminar nuestra entrevista: —«Sí, yo he estado en pié de guerra frente á la Sociedad que no quería verse reflejada, cual en un espejo en mis obras, y tengo el orgullo de no haberme dejado envolver con sus pequeneces y nimiedades, lo que equivale á triunfar de ella.»

Su triunfo ha sido completo. En toda Europa las obras de Ibsen han formado escuela. José M.^a Marabotto. Madrid 1904

RIMA

Mientras del piano hería
 Las teclas sonoras,
 Y dejaba escapar á raudales
 Suspiros y notas,
 Yo, evocando recuerdos dolientes,
 Y viejas memorias,
 Presentaba en el fondo del pecho
 El alma llorosa.
 Un crepúsculo tibio de Mayo
 Llegaba entre sombras,
 Y el balcón del jardín, entreabierto,
 Trataba el aroma
 De las flores que abajo inclinaban
 Sus rubias corolas.
 ¡Ah! exclamé sorprendiendo de pronto
 La luz melancólica
 Que irradiaban mis negras pupilas
 Errantes y locas.
 Aquí tienes, mi bien, retratada
 La vida y su historia;
 Tempestad de armonías extrañas
 Que vibran y chocan
 Conmoviendo en los senos del alma
 Las fibras más hondas;
 Unas veces, arpeggios sublimes
 Y cantos de gloria;
 Otras ¡ay! responsorios de entierro
 Que luchan y postran;
 Desgraciado de aquel que imagina
 Cantando sus horas;
 Que la vida del hombre se acaba
 Con la última nota!

LUIS RAM DE VIO

La opinión de Rusia

Traducéndolo de un periódico ruso, la «Gaceta de Moscú», publican algunos periódicos opiniones que, de reflejar exactamente el pensamiento del Gabinete de San Petersburgo, tendrían verdadera gravedad, y que de todos modos han de ser muy comentadas. La «Gaceta de Moscú», después de hacer constar una vez más que el ataque á la flota rusa y el bombardeo de Port Arthur por los japoneses constituyen una agresión desleal é indigna, termina diciendo que una guerra comenzada en tales condiciones no puede tener el fin de un nuevo San Sostano ni ser una segunda edición del congreso de Berlín.

«Toda tentativa de meditación extranjera—dice el periódico ruso—debe encontrar en nosotros la misma contestación de *non recedem*, semejante á la que los ingleses dieron cuando la guerra sudáfrica.»

Para que ni Inglaterra ni América caigan en la tentación de una intervención, nos hace falta que desde ahora, mismo, se tomen ciertas medidas de precaución.

En primer lugar, es preciso poner inmediatamente en pié de guerra nuestras tropas del Asia Central, de modo que puedan al primer síntoma marchar sobre Herat. También es conveniente preparar una expedición sobre Turkestán oriental y el Tíbet, donde precisamente los ingleses han enviado ya tropas, evidentemente en previsión de los acontecimientos en Pechili.

Debemos creer que estamos en buenas relaciones con América. Sin embargo, los hielos del Estrecho de Behring pueden, en caso necesario, sernos más provechosos para hacer una demostración en nuestras antiguas posesiones de América, que á los «yankees» para invadir los desiertos de Okhotsk y de Takouish.

A toda proposición de un nuevo congreso en Berlín responderemos que en Extremo Oriente no debe haber más que un sólo amo, que es Rusia. Ni Inglaterra ni América son nuestros rivales. Sólo por su situación geográfica y por su temperamento dominador, el Japón puede rivalizar con nosotros; así, pues, debe dejar de existir como potencia militar.

Para ello es conveniente:
 Primero. Si Corea no queda completamente anexionada á Rusia, explinir de ella definitivamente á los japoneses.
 Segundo. Poder fortificar y ocupar por tiempo indefinido cierto número de posiciones y puertos coreanos.

Tercero. Para poder vigilar de cerca y eficazmente al Japón, ocupar y fortificar la isla Kiu-Siou. Gracias á la posición de esta isla, el Japón quedaría así separado de Corea y del continente asiático, y cortado en dos territorios. En esas dos condiciones, el resto de las islas del Japón podrían subsistir como anteriormente, pero este país dejaría de ser una perpetua amenaza contra la paz en Extremo Oriente.

Cierto que hubiera sido más fácil obtener esos resultados á la terminación de la guerra chino-japonesa, cuando nuestro adversario no se encontraba preparado para una nueva lucha. Entonces cometimos la grave equivocación de dejar Corea al Japón y de conservar la Administración china en la Manchuria.

Y remotando nuestros recuerdos, digamos con franqueza si no seríamos ahora muy dichosos con tener una estación en el mar Rojo. Aquella tentativa del bravo cosaco Achimof, que tantos disgustos, tantos desprecios y tantas risas nos costó.

Y, por último, en el mismo orden de ideas, ¿no sería conveniente ocupar la isla Formosa, cuyos habitantes están renegando del Gobierno japonés, y que se encuentra en el camino de la escuela del almirante Wrenius?

CONGRESO

Sesión de ayer.

Abrense á las tres de la tarde. Preside el Sr. Romero Robledo.

Pídesse votación nominal para el acta y se aprueba por 129 votos.

El Sr. Junoy insiste en que el alcalde de Manresa es absolutista y separatista, y censura sus actos al frente de aquel Municipio, no oponiéndose á que fuera ultrajada en un mitin la bandera española.

El ministro de la Gobernación niega que haya sido ultrajada la bandera española, según informes oficiales.

El Sr. Junoy dirige después varias preguntas á los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación sobre asuntos de interés local.

El Sr. Villanueva interviene para decir que él hace días se limitó á pedir el expediente en cuestión, sin adelantar juicio alguno, y que las sombras que puedan haberse creado respecto á aquellos diputados, son obra del Sr. Ramírez, con su importuna defensa.

El Sr. Tenorio pide que se active la tramitación de un expediente, cosa que ofrece el ministro de Agricultura.

El Sr. Solsona solicita una reorganización de los servicios de Gracia y Justicia, pidiendo, entre otras reformas, que se mejore el material de las Penitenciarías; que se cree el cuarto libro del Registro civil, dedicado al censo electoral; aumentos en el impuesto de derechos reales en lo que afecta á la traslación de dominio que satisfacen los legados al alma, y que lo que por este concepto se recauda, se destine á reparación de templos y salubridad en los penales.

El Sr. Muro se ocupa de los sucesos de Valladolid, y solicita del Gobierno medidas que eviten conflictos de esta naturaleza. Estima que, aunque le es simpático el proyecto del ministro de Hacienda rebajando los derechos arancelarios á los trigos, teme no sea bastante para solucionar el conflicto.

El ministro de la Gobernación distingue entre el carácter de la manifestación de la mañana en Valladolid, de la de la tarde, que se convirtió en política, no figurando en ella mujeres ni niños y profiriéndose gritos subversivos. A esto obedeció la diversa actitud que la fuerza pública guardó por la tarde, pues fué agredida y necesitó defenderse, siendo heridas leves las de todos los paisanos.

En la mañana de hoy algunos grupos fueron al Hospital para que se les unieran los estudiantes sin conseguirlo.

Otro grupo logró cerrar las puertas del Mercado del Val; pero el gobernador, en su

conferencia telegráfica, nada me dice de colisiones.

Están tomadas por las autoridades las medidas convenientes.

El señor Muro sostiene que la manifestación era originada por el hambre, sin tener carácter político de ninguna clase, y cuando terminen de desarrollarse los sucesos, será ocasión de exigir á las autoridades la oportuna responsabilidad.

Derechos sobre los trigos
Se pone á discusión el proyecto rebajando los derechos arancelarios sobre los trigos.

El Sr. Alba combate el proyecto, manifestando que con él lo que se conseguirá es perjudicar á los labradores, y además será ineficaz para conseguir que se abarate el pan.

El Sr. Martín Sánchez le contesta brevemente.

El Sr. Zulueta dice que el proyecto ofrece el inconveniente de que la entrada sea mucho mayor de lo que se ha calculado y luego venga la baja en gran escala.

El Sr. Martín Sánchez dice que el proyecto, aun antes de aprobarse, ya ha producido efectos, pues ha bajado el precio del pan.

El Sr. Zulueta rectifica, contestando que el efecto es sólo moral.

El Sr. Martín Sánchez dice que no es moral, sino material, el efecto producido por el proyecto.

Se suspende el debate, y se levanta la sesión á las siete.

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Mariano Martínez Montes que falleció el 10 de Marzo de 1902 R. I. P.

Las misas ya encargadas que se digan mañana jueves, de siete y media á diez de la mañana, en la iglesia de la Santísima Trinidad, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Sus hermanos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan asistir á tan piadosos actos.

Organizada la comitiva púrese en marcha por el orden siguiente:
Un alguacilillo.
Coche del Ayuntamiento.
Coche de S. M., el Rey y S. A. el Príncipe de Asturias, tirado por cuatro muías.

Coche de la Casa Real con el ministro de la Guerra, Capitán general del Distrito, Cuarto Militar de S. M. y demás funcionarios palatinos, á los que según los de las autoridades y entidades invitadas.

Cerraba la comitiva una sección de la Escolta Real al mando de un Capitán.

Por las calles

El rey con toda su comitiva ya descripta, acompañada del príncipe de Asturias siguiéndole las autoridades y comisiones, todos en carruajes, se dirigió á la Catedral por las calles de José Zorrilla, Santa Eulalia, Muerte y Vía, San Francisco; plaza del Azoguejo y Real del Carmen, Juan Bravo, Isabel la Católica y Plaza Mayor.

En el Azoguejo se detuvo para contemplar el magnífico acueducto, revelando en su rostro la impresión de grandiosidad artística que produce tan soberbio monumento buríador de siglos.

En todos los balcones y en muchas ventanas del trayecto ostentábase colgaduras, pudiéndose asegurar que ninguno de los vecinos de las ciudades calles ha dejado de rendir hoy ese homenaje á la presencia del monarca en la población.

En la calle Real, desde muchos balcones, llenos todos de gente, siendo gran número de ellos verdaderas exposiciones de belleza femenina, arrojáronse al paso del Rey palomas con lazos azules y color de rosa y abundancia de lindas flores.

Agradecía S. M. tan delicados obsequios, con placentera sonrisa, saludando áfable y cariñoso á quienes se los ofrecían.

El Casino de la Unión improvisó un arco sencillo desde la casa que ocupa, á la de enfrente.

Una inscripción en letras doradas velese en el arco, diciendo: «El Casino de la Unión á S. M. el Rey Alfonso XIII.»

En la Plaza Mayor esperaba al monarca inmerso gentío que acogió la presencia de S. M. con ensordecedores vítores, apretándose y atropellándose con el afán de verle cerca.

A las doce y menos cuarto llegó el Rey á la Catedral, entrando en ella por la puerta que dá á la Plaza Mayor.

En la entrada recibió el cáñido y los Sres. Obispos de Segovia y Astorga, aquel revestido de pontifical, siendo conducido S. M. hasta el altar mayor, baja el rico pólice de la basílica, llevado por sacerdotes precedidos de la manga y cruz parroquial y escoltándole un zaguante de ocho alumnos artilleros, al mando del comandante Sr. Sierra.

Para el acto de besar el anillo episcopal, colocáronse á la entrada del templo, ante el púlpito, un lindo tapiz y dos almohadones, destinados al Rey y al príncipe de Asturias.

Durante el solemne Te Deum en que ofició el Sr. Obispo de la Diócesis, permaneció S. M. bajo blanco y bello dosel, levantado á la derecha del altar mayor.

La capilla de la Catedral interpretó, magistralmente dirigida por don Luis Azeona, el magnífico Te Deum de Calahorra, arrancando verdaderos raudales de armonías del soberbio órgano las inspiradas manos del organista D. Luis Casares.

Concluido el acto religioso, que presenció grande multitud, el Rey, el Príncipe y su comitiva se dirigieron á la Capilla Mayor, donde admiraron el magnífico Cristo, regalo de la difunta marquesa de Lozoya, los retratos de los obispos que fueron de Segovia, y otros detalles artísticos, yendo luego S. M. á la sala capitular, dando la vuelta al bellissimo claustro, transportado desde la antigua y desaparecida catedral bizantina.

Después oró el Rey un instante ante el altar que guarda las reliquias de S. n Frutos, y salió de la basílica, dirigiéndose á la casa Ayuntamiento acompañándole hasta la entrada de

este último edificio el zaguante de alumnos brilleros, en la cual entrada hizo cargo de la Real persona la corporación municipal, con sus clásicos maceros.

Después del Te Deum, el Príncipe de Asturias, fué á hacer una breve visita á la casa de la Real familia, donde habitó, mientras fué alumno de la Academia de Artillería.

A la salida de la Catedral lanzaron varias palomas desde la casa del señor Marqués del Arco.

En el Ayuntamiento

El alcalde Sr. Carretero dió en breves palabras la bienvenida á S. M. y subieron el Rey y el Príncipe, con su cortejo, al hermoso salón de recepciones del municipio, donde acto seguido comenzó la anunciada recepción popular.

Desfilieron por delante del Rey y el Príncipe, todas las autoridades, comisiones y representaciones que venían acompañándole desde la estación y gran número de alcaldes y regidores de pueblos de la provincia.

También saludaron á las reales personas, las alcaldesas venidas de Zamarramala, Juana Garrido y Petra Mateo, esposas respectivamente, del alcalde y primer regidor del ayuntamiento de dicho pueblo.

Se complació el rey en examinar el rico traje de las alcaldesas, tan señorial y vistoso, y las preguntó el nombre de algunas de las prendas y adornos que vestían, así como el origen de su antigua institución.

Ambas alcaldesas, á quienes no faltaba ni un solo detalle del traje de las antiguas y rumbosas labradoras segovianas, han sido fotografiadas por redactoras de «A. B. C.» y «Blanco y Negro», venidas hoy á Segovia.

También, durante la recepción, conversó el Rey y con el obrero ebionista Benito López, quien se presentó á S. M. para saludarle y darle gracias por la condecoración con que ha poco se le agració.

Concluida la recepción, se asomó el Rey al balcón de la sala de sesiones y enorme multitud apretada en la Plaza Mayor prorrumpió en aclamaciones y vítores estruendosos.

Saludó el Monarca con bien marcada satisfacción, sonriendo cariñoso, á aquella compacta multitud, que con el alma le aclamaba, revelando en sus gritos y en sus ademanes el entusiasmo que sentía al contemplar al Rey asomado á la casa del pueblo.

La danza clásica venida de Turégano hizo bonitas figuras chocando los palos, al compás de la dulzaina.

Aquel baile antiquísimo, quizá heredero de guerreras danzas celtibéricas, agradó en extremo á S. M.

Al retirarse el rey del balcón atronaron el espacio más vítores partidos de la muchedumbre que llenaba la Plaza Mayor.

La una y cuarto era cuando S. M. con el Príncipe y el séquito real, salió del ayuntamiento en dirección á la Academia de Artillería.

El portal de la Casa Ayuntamiento, la escalera, el salón de recepciones y otros locales del edificio, estaban lindamente adornados, con profusión de plantas, descolgando entre ellas bonitas palmeras.

Al entrar en la Plaza mayor y al salir de ella S. M., las bandas de Artillería, y la del Hospicio desde el kiosco existente en aquel lugar de la población, tocaron la marcha real.

En la Academia

A la Academia llegó la comitiva á la una y cuarto.

En la explanada exterior estaba formada una batería á pié al mando del capitán Moreno Guerra y otra montada al mando del capitán Pardo.

S. M. apenas descendió del carruaje pasó revista á las fuerzas, las cuales desfilaron por delante de la Augusta persona, que quedó rodeada de su Estado Mayor á la puerta del edificio.

Al entrar en la Academia, S. A. el Príncipe de Asturias saludó cariñosamente al Sr. Antonio, veterano portero de aquel centro docente, á quien recordó la época en que fuera alumno.

Después de la Academia y después el Sr. Benet, saludó en nombre de todos al joven monarca el que, con voz clara y elocuentes frases contestó al saludo recordando las glorias del cuerpo de Artillería, teniendo un recuerdo para Daoíz y Velarde cuya memoria tenía presente al vestir el honroso uniforme artillero.

Dió principio la visita á las clases por la de esgrima, en la que como en todas se hallaban los alumnos. En estos momentos estaban trabajando los Sres. Martínez (profesor) con los Sres. Ferrer á la orden, y los Sres. Lizaur y Miquel y Viana y Vidal, á sable.

D. Alfonso quedó muy complacido á la vista de la sala cuyo decorado elogió.

Desde la sala de esgrima se dirigió la comitiva á la sala de dibujo á cargo del Sr. Trujillo digna de ser visitada por sus condiciones y por el excelente trabajo que en ella se hace.

También visitó S. M. las distintas dependencias del edificio, Archivo, Cuerpo de guardia, Despachos etc.

Seguía el Monarca visitando las clases de Mecánica, Tíctica é Inglés á cargo del Sr. Pastorfi; fueron preguntados los Sres. Alumnos Aguilar Monedero y Moreno Luque.

En la clase de Artillería, que explica el Conde de Casa Canteraz, explicó el alumno Sr. C Fuentes.

En la de B. Física, á cargo del señor Torres, fué preguntado el alumno Sr. Fernández Sola.

También escuchó el rey algo de clase de Hipología á cargo del señor Sánchez Sajas, y que explicó el señor Martitegui.

El Rey vió muy detenidamente el blanco del Sr. Mirín Palmaior (del que nos ocuparemos más detenidamente.) Dicho blanco está en el gabinete de Artillería.

S. M. siguió visitando la clase de Industria, (profesor capitán Menacho) y Práctica de Tiro, (conde de Casa Canteraz.) Aquí explicaron los señores Martínez, Loizaga é Iurzaeta.

También vió con detenimiento el gabinete que correspondía á la clase de Ingeniería militar.

La visita que el Rey hizo á la sala de forja (quinto año) fué muy minuciosa. Explica esta clase el señor Martín Palmaior y fué preguntado el Sr. Martínez Velasco.

En la el se de electricidad y mecánica aplicada á dicha ciencia, que explican los Sres. Amedóvar, Gallago y Pastorfi se hicieron algunos experimentos con los rayos X sometiendo el rey su augusta mano á alguno de ellos.

En el patio de orden, el Sr. Trujillo hizo dos fotografías de D. Alfonso cuya gallarda figura se destacaba magestuosa entre los arcos del patio y luego se fotografiaron en un grupo todos los artilleros y acompañantes de S. M. El Príncipe de Asturias se colocó á la izquierda del Monarca y á la derecha el ministro de la Guerra.

También fué fotografiado solo S. A. el Príncipe de Asturias.

Visitóse también el Gimnasio, donde S. M. tiró con pistola dos disparos que fueron dos magníficos blancos. También tiraron los alumnos señores Raxach, Otero, Lenkunt y Rivera. El profesor es el Sr. Carezo.

Después de visitar la Capilla siguió la visita á las clases.

Del Laboratorio Químico á cargo de los señores Sanz y Rovira, nos hemos de ocupar más detenidamente por los adelantos y mejoras en él introducidos y que le han puesto á la altura de los mejores de Europa.

En la clase de Física y Topografía, á cargo de los señores Sánchez de Toledo y Sárraga, explicaron los alumnos señores Vera, Vidal y Pastor.

En la clase de Analítica y Descriptiva, que explica el Sr. Trujillo, fueron preguntados los alumnos señores Ladreda y Morató.

Después S. M. presenció algunas maniobras que se hicieron con la batería montada, material de campaña que manda el Capitán Pardo con los Tenientes Roca y García Sastre.

Con otra batería de Sitio, cañones de 15 centímetros, de 12, y morteros que manda el capitán Moreno Guerra y los tenientes González, Briso y Mar-

El Rey en Segovia.

Antes de la llegada

Desde las primeras horas de la mañana, ofrecía la población el aspecto de las grandes solemnidades.

Por las calles se veían transitar muchos forasteros, y en las casas aparecían las primeras colgaduras.

A medida que entraba el día, aumentaba la animación, y á las diez ya se hallaban engalanados los balcones de todas las casas.

De la Plaza Mayor salían incesantemente carruajes conduciendo las comisiones á la Estación.

La multitud se dirigía también en grandes grupo á esperar la llegada del Rey y los alrededores de la estación presentaban un golge de vista interesantísimo.

A la Catedral subió un zaguante de alumnos de Artillería para dar la guardia al Rey.

En la Plaza Mayor ejecutó algunos ejercicios de paloteo la danza de Turégano, llevando tras de sí á algunos grupos de curiosos.

Entre tanto, se llenaban de gente los balcones de la carrera que había de recorrer la regia comitiva y aumentaba la muchedumbre en las calles.

A las once y veinte un doble en la Catedral y un repique general de campanas en todas las iglesias anunciaba la llegada del tren real.

Desde aquel momento empezaron á cerrarse todos los comercios, y la muchedumbre en la vía pública aumentaba de un modo extraordinario. Procuraremos seguir en esta reseña el itinerario seguido por S. M.

La llegada

Desde las once se hallaban ya invadidos los andenes de la Estación del ferrocarril por todo el elemento civil, militar y eclesiástico, viéndose al Gobernador civil Sr. Silvela, de uniforme; el Gobernador militar, señor Ollero; el General Bustamante;

los Obispos de Segovia y Astorga; Audiencia provincial; el Ayuntamiento en pleno, bajo mazas; Diputación; Ingeniero agrónomo Sr. Gómez Landero; Colegio de Abogados; Cámara de Comercio; Delegación de Hacienda; Ingenieros de Obras públicas y de Montes; Administrador de Correos; Jefes de Sección de Telégrafos y de Estadística; Presidentes de la Cruz Roja y de la Sociedad de Amigos del País; los representantes de la provincia en ambas Cámaras Sres. Marqués de Cañada Honda y Santa Cruz, Gil Becerril, Ruiz (Don Raimundo); Coroneles del Regimiento, de la Academia, del Parque, del Archivo, de la Zona y de la Reserva; acompañados de los Jefes y Oficiales libres de servicio.

Hallábanse también en la Estación deseados de testimoniar con su presencia su adhesión al joven monarca.

Desde las diez y treinta se encontraban en los andenes una batería de alumnos de Artillería, con bandera y música para hacer los honores de ordenanza.

En los alrededores de la Estación se apiñaba una multitud de gente de todas las clases sociales á duras penas contenida por los agentes de orden público y guardia civil, encargados de despejar las puertas de entrada.

A la hora señalada, once y veinte, entró el tren real en agujas, siendo recibido con los acordes de la marcha real, ejecutada por la banda de Artillería con un aire especial, que le daba más realce y magestuosidad.

El Rey, que venía asomado á una ventanilla, fué saludado por un nutridísimo ¡viva! siendo varias veces aclamado al apearse del coche, costándole gran trabajo llegar al carruaje que le había de conducir á Segovia, por la aglomeración de gente ansiosa de contemplar de cerca á Alfonso XIII.

tiñez Vivas. La batería de á pie estuvo al mando del Capitán Iriarte, Ce- rezo y Sr. Fernández Sala, alumno.

En el picadero los alumnos de cuarto año hicieron ejercicios, al mando del profesor señor Fuentes.

El Rey y se mostró muy satisfecho y complacido, permaneciendo largo rato en la tribuna.

En el ejercicio de saltos se puso una valla de 1'10 metros. Cabezas de tanda eran los señores Haredia y Bona.

En todas las clases y dependencias, se dieron entusiastas vivas al joven monarca que recibía aquellas muestras de cariño con sonrisa simpática.

Desde el jardín de la Academia, muchas señoras presenciaron las maniobras y el paso de la comitiva.

Terminada la minuciosa revista, que en extracto hemos relatado, pues el afán de informar hoy mismo á nuestros lectores nos impide extenderla y detallarla como merece, S. M. y su brillante séquito subieron á la Biblioteca, donde con la esplendidez y buen gusto peculiar en la Academia de Arillería, estaba presentado un «lunch» que previamente se había encargado á «La Suiza.»

Consistía el «lunch» en fiambres, variadas pastas, dulces, té y vinos de varias marcas.

Como se disponía de poco tiempo, D. Alfonso, apenas restauradas las fuerzas, se puso en pié.

El General Linares dió vivas al Rey, al cuerpo de Arillería, al Ejército y á Segovia.

Una voz lanzó ¡Viva España! que fué contestado con calor.

La salida del Rey de la Academia se hizo con gran entusiasmo. De todas las clases y dependencias salían cariñosos vivas y por todas partes se tributaban al joven monarca testimonios de cariño.

En el Regimiento de Sitio

S. M. manifestó el propósito de visitar el cuartel del Regimiento de Arillería de Sitio.

El numeroso material de que consta esta importante unidad táctica, estaba formado con los correspondientes sirvientes en la explanada del Cuartel.

Allí se dirigió el Monarca, haciendo un detenido examen de las grandes piezas y accesorios de que constan las baterías, las cuales revisó una por una.

El coronel señor Vidal informaba al Rey.

La comitiva volvió al cuartel, en uno de cuyos patios estaba en batería la de obuses de 15 cms. que manda el capitán señor Méndez y los tenientes señores Prendes y Rueda.

Esta batería hizo algunos movimientos de carga y descarga ante el augusto viajero.

D. Alfonso también visitó el polvorín y algunas otras dependencias, entrando breves instantes en el cuartel de banderas.

S. M. ha quedado muy satisfecho del estado del Regimiento.

En la Fuencisla y en el Alcázar

A las cuatro y media se dirigió S. M. al Santuario de la Fuencisla por el paseo de Santa Lucía.

Allí oró breves momentos é inmediatamente se trasladó al Alcázar donde le esperaba todo el personal del Archivo de guerra.

Por lo avanzado de la hora, se detuvo en el histórico monumento algunos minutos, dirigiéndose á la estación por la Ronda de D. Juan II y Paseo Nuevo.

A las cinco y media de la tarde llegó á la estación, subiendo en el acto al tren y despidiéndose de las autoridades y comisiones con el mayor afecto.

En este momento la batería del Regimiento de Sitio hizo una salva de 21 cañonazos.

En los contornos de la estación se apiñaba una multitud enorme tributando al Rey una entusiasta y cariñosa despedida.

S. M. no ha ocultado la grata impresión que lleva de su visita á Segovia, dejando entrever la esperanza de volver á esta población.

Detalles

Cuando se formaba el grupo para ser retratado, como el ministro de la Guerra quedase fuera, el rey le llamó diciéndole:—Venga V. acá, porque es V. una parte principal en el cuadro.

—Las señoras han esperado mucho tiempo para presenciar el paso del Rey.

—Los alumnos de cuarto año pidieron y les fué concedido, permiso para escuchar al Rey á caballo en la estación.

—S. M. ha examinado muy detenidamente todos los gabinetes de la Academia tributando elogios á los profesores por el trabajo digno de mención que están llevando á cabo.

—En el tiro de pistola S. M. fué el primero que tiró.

—Entre los acompañantes ha venido el Comandante general de Alabarderos señor Pacheco.

—Al estribo del carruaje iban el coronel Jefe de la Escolta y un caballero.

—Dolante marchaba un correo de g. binete.

—Con S. M. han venido á Segovia todos los diputados y senadores que pertenecen al cuerpo de Arillería.

—Al coronel director y á todos los profesores agradecemos mucho las atenciones que han tenido con nosotros y que nos han permitido hacer la detallada información que ofrecemos, sintiendo únicamente que la falta material de tiempo nos haga incurrir en algunas omisiones involuntarias que deseamos subsanar.

CARNE A GIBRALTAR

Dice «El Cortador», periódico que trata preferentemente del comercio de carnes en España.

«Según información de un testigo ocular, que nos merece el más absoluto crédito, la plaza de Gibraltar está ocupada por nuevo y numeroso contingente de tropas inglesas, que para abastecerlas de carne, como en Tánger no hay mercado hace tiempo, recurren á la región malagueña, donde casi han agotado las existencias. ¿Pienso el Gobierno tomar alguna medida que evite la exportación?»

Los sucesos de Valladolid

Noticias oficiales

Según los informes oficiales, el individuo que resultó muerto por consecuencia de los disturbios es un joven de diecisiete ó dieciocho años, llamado Morcillo, y de antecedentes no muy favorables.

Este individuo se distinguió por su atrevimiento y por la persistencia con que hostilizaba á la fuerza pública tirando piedras con una honda y haciendo algunos disparos de revólver.

Cuando fué muerto se habían dado toques de corneta que son de rigor.

La gente se retiró precipitadamente, quedándose Morcillo en medio de la calle desafiando á la fuerza.

El cadáver fué en los primeros momentos cogido por los revoltosos, pero pronto lo abandonaron, haciéndose cargo de él las autoridades y evitándose que se produjeran nuevas manifestaciones y disturbios con motivo de la desgracia ocurrida.

Desde las cuatro de la tarde reinaba en Valladolid completa tranquilidad, si bien continuaban las precauciones por parte de la autoridad, patrullando por las calles fuerzas de la Guardia civil y del regimiento de Caballería de Farnesio.

Han resultado heridos el inspector de Vigilancia señor Ortega, un cabo de la Guardia civil y varios agentes, estos últimos con lesiones de escasa importancia.

No hubo reunión de autoridades ni propósito por parte de la gubernativa de resignar el mando en la militar, por considerar que las circunstancias no exigían semejante determinación.

El Gobierno parece que se halla muy satisfecho de la gestión del gobernador civil de Valladolid, Sr. Soler y Casajuana.

Las últimas noticias oficiales alcanzan á las once de la noche y acusan tranquilidad.

BERNARDOS

Muerte sentida

El domingo, á las diez de la noche, falleció en esta villa D. Vicente del Río y Canseco, médico titular de la misma y persona de conocimientos poco comu-

nes, por lo cual y por su afable trato y onballoresidad, contaba en la población con grandes simpatías.

Hoy, á las cuatro de la tarde, será conducido su cadáver al cementerio, en cuyo acto, sin duda, se manifestarán las grandes simpatías con que contaba el finado.

Desoanse en paz el amigo querido, y Dios conceda á su apreciada familia santa resignación para soportar tan irreplicable pérdida.

El Corresponsal. 7 Marzo, de 1904.

NOTICIAS

Periodistas madrileños

Con motivo del viaje del Rey han llegado á esta población algunos periodistas madrileños y entre ellos hemos tenido el gusto de saludar á los Sres. Barber, de la «Correspondencia de España»; Betegón, de «La Epoca»; Caminero, de «La Patria» y Tirado, de «El Universo».

También han pasado el día en Segovia, sacando instantáneas fotográficas del «Blanco y Negro» y de «ABC».

Reciban tan distinguidos compañeros nuestro más afectuoso saludo.

Audiencia

El juicio oral anunciado para hoy, en la causa seguida contra Pedro Magdaleno, de Barnardos, por homicidio, en la persona de Ramona Saiz, se ha suspendido hasta nueva citación.

Notables efectos

El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, pirosis, acedías, aguas de boca, diarreas, disenterias y pesadez gástrica, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Mañana hará dos años que pasó á mejor vida, el que fué en vida nuestro amigo D. Mariano Mariusz Montes (q. e. p. d.), inteligente oficial de secretaría de este instituto.

Al conmemorar tan triste aniversario, reiteramos á su familia el más sentido pésame.

Teatro Miñón

La excelente compañía de zarzuela que actúa en este teatro, dará hoy una función de gala, con motivo de la visita de S. M. el Rey, poniendo en escena las aplaudidas obras «La Tempranica», «El barquillero» y «Gigantes y cabezudos».

La función empezará á las ocho y media, rigiendo los precios de costumbre.

Se vende

un molino harinero, titulado «El Nuevo» en el término de Navares de en medio, con dos piedras, limpia y cedazo, de la propiedad de doña Castora Alonso, viuda de don Manuel Sanz; para tratar de este asunto, lo harán con dicha señora en Navares de en medio.

Añoche en las primeras horas estuvo toda la población sumida en la más completa obscuridad, siendo imposible el tránsito por las calles en donde no abundan los comercios.

El aspecto de Segovia era el del pueblo más mísero de España.

Esperamos que el Ayuntamiento adoptará las medidas que estime más oportunas para que no se repitan con tanta frecuencia esas interrupciones de la luz eléctrica, que tan grandes perjuicios causan á la población.

El oculista Dr. Gasta do permanecerá en Segovia desde el 12 al 20 de Marzo. Durante su permanencia recibirá en consulta á los pacientes de once á una en el Hotel del Siglo.

Los tradicionalistas segovianos, celebran mañana, 10 del corriente, la Fiesta de los mártires, con misas en la iglesia de Corpus, de siete á diez.

Lo sentimos

Ayer falleció en Segovia donde accidentalmente se encontraba, el vecino de la Salceda Manuel Pausa.

Su muerte será muy sentida en la comarca donde residía y en la que Manuel Pausa era conocidísimo. D. E. P.

JARABE BALSÁMICO CON HERCINA DE LLOYET. Premiado con medalla de oro. Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, afecciones catarrales y tos ferina. Precio, 3 pesetas franco: Farmacia, Remedios, 4.

HERNIAS (Quebraduras)

Deformidades de huesos.—Aparatos mecánico-reguladores.

Llegará á Segovia y recibirá solamente los días 14 y 15 de Marzo, en el Hotel Burgalesa, el Director Técnico y Representante Ortopédico del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preclados 34 y 36, de once á seis, á todos los que desean adquirir los modernos aparatos especiales articulados para tratamiento y curación de Hernias (quebraduras) y deformidades óseas.

Vistos todos los aparatos herniarios conocidos, sólo utiliza para sus clientes el nuevo aparato llamado Reductor Continuo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura, sin permitir salir, aunque tosa ó haga movimientos el paciente.

Sólo estará en Segovia los días 14 y 15 de Marzo en el Hotel Burgalesa.

En Madrid en el Gabinete del Médico director, Preclados, 34 y 36. Gabinete mecanoterápico.

CÁMARA DE COMERCIO

AVISO

Ha quedado abierta la «Sección consultiva de asuntos ferroviarios» de nuevo á diez de la noche en el local de la Cámara de Comercio, San Frutos 3, todos los días laborables, donde se reciben consultas, talones y recibos para la retasa y cuantos avisos y reclamaciones se envíen.

Dichos servicios son para los señores socios de la Cámara, á los que rogamos correspondan á esta iniciativa de nuestro organismo, que desea ir realizando sucesivas mejoras en beneficio de sus asociados, cuyo favor creciente solicitamos en beneficio de todos.

Como la situación económica no nos permite por ahora, dar este servicio gratuito como eran nuestros deseos, se cobrará el 15 por 100 de los recibos de retasa, siendo los demás servicios gratuitos. La Junta directiva.

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO) Madrid, 9, 5 tarde.

Congreso

Hasta la hora presente no ofrece la sesión interés.

Senado

Preside Azcárraga la sesión que se abrió á las 3 y 25.

Apruébanse los tres primeros artículos de los créditos de guerra y se entabla discusión acerca del capítulo cuarto.

De Valladolid

El ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra, desmiente que el gobernador de Valladolid resignase el mando como asegura un periódico de la mañana.

Despedida del Rey

A la estación del Norte bajaron para despedir al Rey en su viaje á Segovia, además de muchas personalidades, los señores Maura y Allendesalazar.

Prolongación de sesiones

A fin de que el Senado apruebe los créditos de guerra y el Congreso la rebaja de la importación de trigos y harinas, ambas cámaras prolongarán las horas de sesión de esta tarde.

Consejo aplazado

El Consejo que debía celebrarse mañana con el Rey se ha aplazado para el viernes.

Después celebrarán los ministros Consejo.

Contra la rebaja del los trigos

Los diputados castellanos presentarán una enmienda al proyecto de rebaja en la importación del trigo.

Averías en un crucero ruso

Al atravesar el puerto de Argel estalló una de las calderas del crucero ruso que en el Mediterráneo persigue el contrabando de guerra.

Derrota de los rusos

Telegrafan de Tokio, que la escuadra japonesa atacó en alta mar á la rusa, derrotándola.

Huelga marítima

En Marsella á causa de la solidaridad se han negado los trabajadores del puerto á cargar y descargar los vapores españoles que hacen la carrera Marsella, Barcelona, Sevilla, Bilbao y escalas.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy

Interior..... 73'95 Amortizable al 5 por 100..... 193'75 Acciones del Banco..... 471'00 Acciones de Tabacos..... 414'50

CAMBIOS

París á la vista..... 39'90 Londres á la vista..... 34'89

EL CORRESPONSAL.

Apetito Natural.

La máquina humana anuncia, por medio del apetito, la necesidad de más combustible, ó sea alimento.

Mientras no se digiera el almuerzo no habrá apetito para la comida.

Tomar demasiado alimento con el estómago lleno es como echar combustible en una hornalla sin fuegos. Los tónicos producen un apetito forzado. Las pastillas del Dr. Richards

ayudan al estómago á digerir y asimilar, y entonces es natural el apetito.

Entre los dos procedimientos hay enorme diferencia. Los tónicos obran contra la naturaleza; las Pastillas del Dr. Richards obran con ella.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente. Digerir es vivir.

DE RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

MERCADOS

SEGOVIA 9

Trigo.—En paneras se han vendido 500 fanegas á 50 reales una. Continúa la tendencia á la baja y el retraimiento de los compradores.

Medina del Campo 8

En el mercado de hoy han entrado 140 fanegas de trigo, cedidas á 48'50 reales las 94 libras.

Tendencia floja. Tiempo de lluvias. El corresponsal.

Valladolid 8

Almacenes del Canal.—Entraron 400 fanegas de trigo que se pagaron á 48 reales.

Tendencia floja. Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 100 fanegas de trigo superior á 48 reales una. Centeno 200 id., á 37 id. id. El Corresponsal.

Arévalo 8

En el mercado de hoy entraron 850 fanegas de trigo que se pagaron á 50 reales con tendencia á la baja. Tiempo variable. El Corresponsal.

Barcelona 7

Los precios se presentan algo sostenidos. Las operaciones se hacen difíciles y muy reducidas. Vendióse trigo procedente de Arévalo á 52 y 52'50 reales las 94 libras. Por ferrocarril entraron 16 vagones de trigo. El Corresponsal.

Ama de cría

Soltera, leche de un mes, se ofrece para casa de los padres. Razón, Francisco Gil, Zamarramala.

En Barcelona... SRES. BOLDOS Y COMP. SRES. OEBRIAN Y COMP.

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid... SOC. GEN. DE ANUNCIOS LOS TIROLESES

Montes, fotógrafo. = Victoria, II

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NUM. 6.-SEGOVIA

No cabe adulteracion

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacao que emplea esta casa para la elaboracion de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

Tambien hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios medicos de la capital.

Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, tes, cates, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de articulos, todos de casas acreditadissimas.

Tanto los chocolates como el cafe son preparacion especial del dueño del establecimiento.

MORRHUOL CHAPOTEAUT



Representa los Principios activos del Aceite de Hgado de Bacalao despojado de su materia grasa e indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia.

NARANJAS

Almacén por mayor de frutas verdes y secas

Pedro Gonzalo Albertos,

Plaza Mayor, 37, y San Francisco, 14

SEGOVIA



WALTHAM

Este reloj de bolsillo

SE RECOMIENDA POR SI SOLO

como lo prueba la enorme cantidad de más de 11.000.000

vendidos hasta la fecha.

UNICO Representante en Segovia,

Don Dámaso Barrio,

el que facilita catálogos de clases y precios fijos.

Tambien se encontrará en esta casa toda clase de relojes á precios baratissimos.

Gran taller de composturas.

Soportales de la Plaza Mayor, 8

JUNTO AL ESTANCO

MOYA. - Fotógrafo. - Véase la exposicion de retratos. - Plaza Mayor.

Elixir Estomacal

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los medicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiastrálgico, cura el 98 por 100 de los enfermos del es-

Venta Se vende una casa en la calle de Miraflores, sin número. Darán razón, José Zorrilla, número 163.

Pérdida Del pueblo de Fuentepelayo ha desaparecido un macho cuyas señas son: edad ocho años, pelo castaño oscuro. Su dueño Mariano Pasual en dicho pueblo, abonará gastos y gratificará al que le avise del paradero de dicha caballería.



LA ASTURIANA José Zorrilla 50 (antes Mercado) y Paseo del Cozde Sepúlveda 1 SEGOVIA

ALMACÉN DE MADERAS Y CARBONES MINERALES Carbones, cribado grueso, galleta, granza y menudo lavado para fraguas, cok para cocinas y estufas, cok metalúrgico, etc.

Maderas, tabla, machizabrada para entarizado, tabloner rodapiés, cubre ángulos, molduras, zócalos, jambas, pasamanos, etc.

PRECIOS IGUALES Á LOS DE LA COMPAÑIA DE MADERAS

Colicos Diarrea Disenteria Crema de Bismuto DE GRIMAULT Y Cia

Medicamento heroico, corta en breve plazo Colicos, Diarrea, Disenteria, Gastritis, Gastralgias, Dolores de Estomago, Diarreas coleriformes.

Solucion Benedicto glicero-fosfato de cal con Creosotal

Preparacion la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postreccion nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.

EMPLASTOS POROSOS de ALLECOCK Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Píldoras de Brandreth Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

35 años de existencia

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

CONTRABEXIS GRAU-INGLADA

MATIAS LOPEZ MADRID ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finissimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE MADRID Y PROVINCIAS Depósito Central: MONTERA, 25

GOTA * REUMATISMO! COLCHIFLOR Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservacion perfecta.

acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilacion y nutricion completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitucion de ellas y de los licores de mesa. Es de exito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo.